

TÄTIGKEITSBERICHT 2011

Jona's Haus, Schulstr. 3,
13591 Berlin-Staaken



Jona's Haus, das ehemalige Dorfschulgebäude in Berlin- Staaken, hatte an jedem Tag, auch an allen Feier- und Ferientagen, seine Türen geöffnet.

Betreuung von Kindern und Jugendlichen

Täglich wurden ca. 50 Kinder und Jugendliche betreut. Sie haben täglich kostenfrei ein vollwertiges, ausgewogenes Mittagessen erhalten, zusätzlich Hausaufgabenhilfe und Nachhilfeangebote. In der Freizeit wurden verschiedenste Workshops und Aktivitäten angeboten, bei denen musische, handwerkliche, kognitive und sportliche Fähigkeiten der Kinder entdeckt und gefördert wurden.



Zu den Workshops, die im Jahr 2011 täglich ab 15.30 Uhr angeboten wurden, zählten z.B.: Hiphop- Tonstudio, Band, Gitarrenkurs, Kinderchor, Nähen, naturwissenschaftliche Experimente, Holzwerken, Töpfern, Erlebnispädagogik, Fußball, Basketball und dazu täglich „Jona's Herz“, das Angebot, bei dem ethisch-christliche Werte spielerisch vermittelt werden.

Die Jugendlichen ab 13 Jahren hatten jeden Freitag bis 21.30 Uhr Jona's Jugendtreff, bei dem sie u.a. in Grundkenntnisse des Kochens eingewiesen wurden.



Ausgebaut wurde im Jahr 2011 die Kooperationen zu verschiedenen Brennpunktgrundschulen in Berlin/ Staaken. Einerseits wurde in einer Grundschule eine Fussball- AG für motorisch- unterforderte und emotional- unausgeglichene Schüler angeboten, andererseits wurden die Öffnungszeiten von Jona's Haus probeweise so erweitert, dass vormittags Grundschulklassen mit ihren Lehrern zu uns kommen konnten; somit konnten Schüler aus bildungsfernen Elternhäusern bei uns in Kleingruppen betreut und gefördert werden.

Ausflüge & Feste

Am 22./23. Januar reisten unsere Jugendlichen mit dem Jona- Kleinbus nach Ratzeburg und nahmen am dortigen CVJM- Fussballturnier erfolgreich teil. Andere Aktionen, die Teens beeindruckten, waren das Wasserskifahren in Zossen (28. Juli & 11. August) oder der Besuch eines ALBA- Basketballspiels (6. November).



Die Kinder erlebten Kultur bei Ausflügen in die Oper (23. Februar), in die Deutsche Guggenheim (10. Juni & 18. November) oder in die Gemäldegalerie (23. Oktober), die Schönheiten von Fauna und Flora bei Besuchen des Berliner Tierparks (28. April), des Hofladens Falkensee (20. Juni) oder des Marienhofes in Ribbeck (30. September).

Viel Spaß hatten die Kinder auch bei Fahrten zur Oldtimerausstellung am Kurfürstendamm (26. Juni), zum Filmpark Babelsberg (12. Juli) oder zum Potsdamer Extavium (4. August).



Neben den jahreszeitgebundenen Festen und den Tagen der offenen Tür, den sogenannten „Königsfesten“ am 17. Juni und am 4. Dezember waren die Übernachtungsaktionen (Übernachtung Jungs 4. März, Übernachtung Mädchen 11. März) und kreative Mottowochen wie „Detektivtage“, „Disney- Camp“, „Englische Woche“, „Dschungelexpedition“ Highlights des Jahres.

Sonderprogramme



Am 11. Mai fand in Anwesenheit von Presse, Nachbarn, Eltern und Rektoren der umliegenden Schulen die Einweihung des Spielplatzes in der Hauptstraße in Staaken statt, der auf dem Nachbargelände von Jona's Haus liegt. Bezirksstadtrat Röding ernannte das Team und die Kinder von Jona's Haus zu Paten des Spielplatzes.

Auszeichnung

Eine große Freude und Ermutigung ist, dass die Stiftung Jona 2011 zweimal mit einem Award bedacht wurde: am 7. April erhielt Jona's Haus den Grenander Award, am 16. September den Schutzbengel Award; beide auszeichnende Institutionen bedankten sich dafür, dass Kindern in Jona's Haus reichhaltige Möglichkeiten geboten werden, um sich zu entwickeln und soziale Kompetenzen zu erlernen.

